Fecha Sección Página 31.12.2009 Finanzas / Falla de Origen



- Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo
- Comisión Nacional Bancaria y de Valores, SCT
  - Fitch Ratings, Banamex, ICA, Tren Suburbano III

Y la banca, ¿cómo termina este año? En opinión de Fitch Ratings, la mayoría de los bancos en México se han visto afectados en cierta medida desde el año 2008 como resultado de un incremento en la proporción de créditos "emproblemados" y de castigos, lo que ha requerido un aumento sustancial en las provisiones crediticias, presionando, a su vez, los resultados de las instituciones.

Por ejemplo, Banamex, no obstante que se observa

Créditos
"emproblemados"
presionan los
resultados de
las instituciones
bancarias: Fitch
Ratings

una recuperación en las cifras de los primeros nueves meses de 2009, en los que la institución ha registrado una rentabilidad operativa equivalente a 2.82 por ciento de los activos promedio, Fitch considera que las perspectivas de resultados en 2010 podrían seguir en cierto grado presionadas

por bajas tasas de interés, costos crediticios aún relativamente elevados en comparación con años previos y la expectativa de ingresos por intermediación potencialmente menores que los de 2009.

Y respecto a las calificaciones de sus emisiones bursátiles -sostiene-, Banamex ha mantenido una sólida capacidad de absorción de pérdidas, con un fuerte nivel de capitalización regulatorio (3T09: 17.28 por ciento) y amplias coberturas de reservas crediticias (3T09: 5.3 por ciento de los créditos totales y 229 por ciento de la cartera vencida).

Cabe resaltar que esas calificaciones, tanto de la institución como de sus emisiones, se derivan fundamentalmente del soporte de su accionista. Por lo anterior, es poco probable que estas calificaciones se vieran afecta-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 14426.32 Tam: 446 cm2 RGARCIA

## El Sol de México

Fecha	Sección	Página
31.12.2009	Finanzas / Falla de Origen	

das en caso de ocurrir un deterioro en el perfil financiero de Banamex. Por el contrario, si llegara a presentarse una disminución en la capacidad o disposición de Citigroup para soportar a Banamex, las calificaciones de éste pudieran verse afectadas, aunque Fitch considera poco probable este escenario en la actualidad. ¿Será?

## Quién es quién en los negocios

ICA, uno de los consorcios constructores más importantes de México, cierra el año con dos noticias, una buena y otra mala: en compañía con Ideal ganó la licitación para la Planta de Tratamiento de Agua de Atotonilco por más de \$600 mdd. Esta planta será la más grande del mundo y tratará aguas residuales del DF y la zona metropolitana. Lo destacable es que previamente se había anunciado que ICA tenía muy pocas posibilidades de ganar el proyecto, por lo que el impacto de esta noticia es, sin duda, mayor dada la importancia de la Planta.

Por otra parte, la SCT declaró desierta la licitación del Tren Suburbano III. Este proyecto por más de \$1,000 mdd iba a conectar las rutas de Chalco-La Paz y La Paz-Nezahualcóyotl. Aunque el proyecto no ha sido abandonado, la noticia es negativa ya que el consorcio en el

ICA e Ideal ganan licitación para la Planta de Tratamiento de Agua de Atotonilco

cual participaba ICA era el único que había presentado una postura; sin embargo, el alto costo de financiamiento impidió presentar una oferta que fuera avalada por el gobierno. Sin duda, es negativo para la empresa, aunque aún es un proyecto que pudiera adjudicarse en un futuro. Al final, pesó más Atotonilco ya que ICA se adjudica un importante contrato que el mercado descontaba como perdido, mientras que el Tren Suburbano III únicamente se postergará.

+++++++++++++

Las Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo (SCAP) presentaron la información financiera y operativa al cierre de septiembre, en donde se destaca que el sector, integrado por 49 SCAP'S, registró un saldo de activos de 37 mil 979 millones de pesos (mdp). La cartera de crédito total se ubicó en 28 mil 267 mdp, con un índice de morosidad (IMOR) de 9.62 por ciento y un índice de cobertura (ICOR) de 84.09 por ciento. Al respecto, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores nos explica que "si bien el sector muestra una pérdida de 186 mdp al mes de septiembre, lo anterior se debe principalmente por la constitución de estimaciones preventivas que ascienden a más de 839 mdp, para cumplir con el porcentaje mínimo de estimaciones que la regulación requiere tengan constituidas al cierre del tercer trimestre. Cabe aclarar que dicha pérdida representa menos del cuatro por ciento del capital del sector". No obstante lo anterior, el sector registró un nivel adecuado de capital para enfrentar los riesgos de su operación, conforme a la regulación aplicable, ya que el índice de adecuación al requerimiento de capital del sector se ubicó en 169 por ciento, lo cual indica que las Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo cubren en su conjunto 1.69 veces los requerimientos de capital por riesgo.

loscapitales@yahoo.com.mx